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蒸し暑い日が 

続きますね。 

 

 

 

～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 

か ん ば ら こ う い ち ろ う 
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◆これで本当にいいの！？～豊中市議会５月定例会～ 

昨年同様、今年の５月定例会も拍子抜けでした。会期のほとんどが議長･副議長、常任委員会委員など各種

役員の選出に費やされ、いつものごとく度重なる休憩。役職や各委員会の委員は各会派代表者会議によっ

て概ね決定されてしまうのですが、休憩時間中に開かれる各会派代表者会議がめちゃくちゃ長い！！  

↑決定された議事は上記参照。 

本会議場にいた時間 約２時間５０分 

休憩時間        約１２時間 

 

（１日目）特別委員会委員長からの報告・議長の選挙 

特別委員会委員長から昨年度の活動報告等が行われた後、休憩 

→約２時間半の休憩後、議長は決まらず、２日目に持ち越し。 

 

（２日目）議長の選挙 

本会議開始後約１分で休憩 

→約３時間４５分の休憩後、議長選挙を行い、議長がやっと決定。 

→約４０分の休憩後、副議長は決まらず、３日目に持ち越し。 

 

（３日目）副議長の選挙 

本会議開始後約１分で休憩 

→約３時間２０分の休憩後、副議長選挙を行い、副議長が決定。 

 

（４日目・５日目）休会 

議論する議案がなく、議会は開かれず。 

 

（最終日）各種役員決定 

本会議開始後事前に内定していた各種役員の決定通知をもらう。

１件の請願や４件の意見書の議決等を行い５月定例会は閉会。 
 

本年度予算は約６億７千万円です。議員や議会事務局  

職員の人件費が約６億１千万円。諸経費が約６千万円。 

最近、よく耳にするコストパフォーマンス（費用対効果）。   

豊中市議会はまだまだ改善の余地がありそうです！！ 

毎年の議会費予算はいくら？ 

 

神原は建設水道常任委員会委員・ 

空港問題調査特別委員会委員に決定！ 

 

一般質問の日程もとらず、会期日数

をわずか８日にし、会期中もほとんど

が休憩時間。市民から「議員は何し

とんねん」とお叱りを受けるのも当然

だと思います。議長や副議長を選ぶ

のであれば、本会議初日にすぐに 

選挙をすれば、１日どころか半日で

決定できる気がします。 
 

議会は何のために開かれるのか？  

年 4 回開かれる定例会の１回が 

こんな休憩ばっかり議会で良いわ

けがない気がするのですが・・・。 

神原は「一般質問は行わない」という会期案に 

反対しましたが、賛成多数で一般質問はナシに！ 
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Ｑ１．なんで個人質問ナシなん？ 

Ａ．豊中市議会では５月議会で行われない

のが慣例で当たり前となっています。もちろ

ん議員の中には「個人質問を行うべき」との 

意見もあります。個人質問を行なわない意

見としては「３月議会からあまり時間が経っ

ていないし、３月議会の代表質問で十分な

質疑をした」、「個人質問をする準備時間が

ない」、「本年度予算が執行されたばかり

で、もう少し状況をみるべき」、「円満な議会

運営を行うためには、他会派の見解も考慮

する必要がある」などが理由です。 

 

◆豊中市議会５月定例会の？・？・？ 

議会が開かれても、委員会審議も、個人質問もない。一体何のために５月定例会は開会されるのでしょう!?
近隣自治体は５月もしくは６月定例会で委員会審議や個人質問が行われています。豊中市議会では議会 

改革検討委員会があり、そこで議論されますが、こんな５月定例会、こんな豊中市議会ではいけないと思い、

５月定例会への私の疑問をご紹介します。みなさんはどう思われますか？ 

Ｑ２．なんでそんなに休憩時間             

が長いの？ 

Ａ．長時間にわたる休憩時間

は各会派が議長・副議長を誰

にするか事前に協議・調整する

ための時間のようです。 
 

 
議
会
改
革
が
進
み
ま
す
よ
う
に
！
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     （神原の見解） 

    私は日々の活動で市民から様々な   

    ご意見・ご質問を頂きます。   

    質問したいことは次から次へと出て    

   きます。「個人質問をする準備時間 

   がない」なんて論外です。 

   議会で個人質問することは議員に 

   とって重要な仕事の一つです。 

  また、市民は円満な議会運営より 

  市政に関する有意義な議論を望ん 

  でいると私は信じています。 

  こんな議会運営を変えられず、歯が 

  ゆく申し訳ない気持ちでいっぱい 

  です。 

 

     （神原の見解） 

    「事前協議などせず、議長・副議長 

    の選挙をすぐにすれば良いのに」と 

    思います。すぐに選挙をすれば３０ 

   分もかからずに議長や副議長が 

  決定できるはず。実際には３日も 

  かかりました。議会内、議員間で 

  しばしば聞く「円滑な議会運営」 

  とは何なのでしょう？ 

  膨大な時間をかけて決まる議長や 

 副議長が誰になるかは市民にとって 

それほど重要なことではない気が 

しますが・・・。 

 

  

    （神原の提案） 

    個人質問をする際、毎回、議長に     

   通告
（*）

を行います。期限までに通告      

   しなければ個人質問はできません。 

  逆に言えば、個人質問をしたくな           

  ければ、通告をしなければ良いのです。   

 個人質問の日程はとっておいて、個人 

質問をしたい議員が通告をし、個人 

質問を行えば良いだけの話ではない    

のでしょうか？  
 
(*)個人質問で行う内容を議長に文書で 
   提出すること 
 
 



日 々 の 活 動 に つ い て の 詳 細 は 神 原  宏 一 郎 ホ ー ム ペ ー ジ の 日 記 を ご 覧 く だ さ い ！

http://www.tcct.zaq.ne.jp/positive-square/diary.html  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 

神原 宏一郎の活動報告 2008 年 4 月 1 日～6 月 30 日（抜粋）※印は公務 
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2008 年 4 月 

3 日 北摂アクションネット 

5 日 第 1 回千里音楽・文化人の集い ※ 

6 日 上野歩こう会・インターン交流会 

7 日 上野小学校・第 11 中学校入学式 ※ 

8 日 再生資源ごみ勉強会 

11 日 大東市議会議員選挙応援 

13 日 「介護保険徹底活用術」出版記念講演会 

14 日 近畿市民派学習・交流会 

16 日 兄弟都市沖縄市視察(自費) ※ 

17 日 糸満市視察(自費) ※ 

18 日 宜野湾市視察(自費) ※ 

19 日 リサイクルバザー見学 

24 日 「国際交流センターのすてっぷへの移転説明会」 

26 日 第 4 回市政報告会 

27 日 ロハスフェスタ 

29 日 豊中市市民れんげまつり 

    ボリビア・キューバ現地報告会 

 

2008 年 5 月 

1 日 The Real Brass 定期演奏会鑑賞 

2 日 再生資源ごみ勉強会 

3 日 「平和憲法を守る」市民パレード 

5 日 上野少年野球団練習・試合見学 

6 日 9 条世界会議 in 関西参加 

9 日 議会運営委員会傍聴 ※ 

11 日 憲法記念日市長表彰式 ※ 

14 日 北摂アクションネット 

16 日 5 月定例会 本会議 ※ 

17 日 「子どもに向き合う、地域に向き合う、元気な学校」講演会 

    上野歩こう会 

18 日 いきいき上野フェスティバル 

19 日 5 月定例会 2 日目 ※ 

20 日 5 月定例会 3 日目 ※ 

23 日 5 月議会定例会最終日 ※ 

24 日 学童保育連絡協議会定期総会 

25 日 「市民が提案するもうひとつの環境サミット」 

     箕面市議会議員議会報告・川田龍平講演会 

27 日 「国際交流センターのすてっぷへの移転説明会」 

28 日 憲法記念市民のつどい 2008 

    井筒監督講演会 

 「映画で伝えたい 愛・平和・命～今を見つめ未来へ紡ぐ～」 

29 日 関西若手議員の会研修会・総会(現場視察・工場視察) 

30 日 「国際交流センターのすてっぷへの移転説明会」 

2008 年 6 月 

4 日「活かそう憲法！北摂市民ネットワーク」 

6 日 市庁舎緑化実験事業見学・参加 

8 日 まちづくり協議会そね 21 の会総会 

   学生インターン議員交流会 

10 日「パネルによる豊中の市民活動」展見学 

11 日 阪大×二中共同企画 

   （実践型まちづくりプロジェクト） 

12 日 アイボリー・フォーラム 

13 日 （仮称）市民秋祭り打合せ 

14 日 前向きひろばイベント企画「服部緑地公園」 

15 日 マンション建設説明会（上野東） 

16 日 豊中市伊丹市クリーンランド視察 ※ 

17 日 豊中市私立幼稚園 PTA 連合会大会 ※ 

    まちづくりフォーラム 

19 日 世界人健宣言学習会 

    北摂アクションネット 

20 日 市民環境会議講演会 

   「地球温暖化防止と自然エネルギー」 

    とよなか市民環境会議総会 

    NPO 法人とよなか市民環境会議アジェンダ 21 総会 

22 日 蛍池小学校公開研究発表会 

23 日 空港問題調査特別委員会 ※ 

24 日 豊中駅前まちづくり推進協議会総会 

   「国際交流センターのすてっぷへの移転説明会」 

27 日 市民健康づくりフォーラム 

   「国際交流センターのすてっぷへの移転説明会」 

28 日 学校図書を考える市民の会交流会 

   「若者と政治」パネルディスカッション 

 

 記載しています活動報告の他にも、 

毎月の駅での通信配布や通信作成、 

事務所や市役所で調査・研究、市民から

の相談や質問の対応などなど、毎日  

バタバタしています！！ 

 

今後も徹底して現場に出向き、顔の 

見える議員活動を続けるとともに、 

市民が満足のいく、分りやすい内容の

情報提供ができるよう、調査・研究を 

行っていきたいと考えています。 

～神原の活動や主張、通信の内容に 

関して、ご意見・ご感想があれば、  

どんなことでも結構ですので、お聞か

せ頂ければ幸いです～ 
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〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階 
ＴＥＬ＆ＦＡＸ：06-6854-5664  
平日（祝日は除く）の 10 時から 17 時はスタッフがおります。  

ｙoung_spiritjp@yahoo.co.jp 

http://www.tcct.zaq.ne.jp/positive-square/ 

「つながり日記」毎日 HP で更新中！！ 

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。 

 

「つながり通信」のポスティングや、 

周りの方に配って下さる方 

ご連絡ください！！ 

発行元 つながりひろば ～Link Square～ 

第 5 回市政報告会 
恒例の市政報告会です。休憩時間ばかり 

だった５月議会の裏側や 4 月からの活動報

告をさせて頂きます。ぜひ、ご参加ください。  
 

日 時：7 月 26 日（土）午後 1時半～3時半        

場 所：堀田会館２階第一料理教室 

  （阪急バス豊中高校前から徒歩３分） 

参加費：無料（事前申し込みは要りません） 

主 催：前向きひろば 

連 絡：06-6854-5664 

注目！ 

インフォメーション 

◆ご存知でしょうか？～各種委員とその活動内容・報酬など～ 

みなさんは、議員が常任委員会や特別委員会の委員以外にもいろんな各種委員になっていることを    

ご存知でしょうか？そして、それらの委員には通常の議員報酬とは別に報酬が発生しているのです。 

各種委員名（定員） 報酬 活動内容 

監査委員（２人） 60,000 円/月 月１回の出納検査や定期監査など 

農業委員会委員（４人） 32,700 円/月 月１回の委員会と隔月の現地調査 

淀川右岸水防事務組合議会議員（１人）  82,000 円/年 年２回の定例会 

豊中市伊丹市クリーンランド議会議員（７人） 6,000 円/月 年２回の定例会と１回の臨時会 

豊中市箕面市養護老人ホーム組合議会議員（６人） 6,000 円/月 年２回の定例会と１回の臨時会 

民生委員推薦会委員（２人）  9,700 円/日 年２回の定例会  

豊中市都市計画審議会委員（６人） 9,700 円/日 年２～３回の審議会 

豊中市青少年問題協議会委員（３人） 9,700 円/日 年２～３回の協議会  

人権擁護委員（１人）  無償 年２回の定例会、月１回の人権相談等  

（注）大阪府都市競艇組合議会議員（１人）もあるが、豊中市の支出がないので除きました。 

年間で数回しか行われな
い の で あ れ ば 、 報 酬 は  
年 額 や 月 額 で はな く 、 
日額で十分ではないでし
ょうか？私なら報酬なし
でも委員になって議論に
参加したいですが・・・。 
これらの報酬にも市民の
税金が使われているん 
         ですよ！！ 

2008 年 4 月～6 月分 

収 入 

議員報酬 \2,040,000 

合計 \2,040,000 

支 出 

議員共済掛金 \297,600 

所得税 \127,050 

議員団費 \10,200 

前向きひろば \900,000 

生活費 \705,150 

合計 \2,040,000 
（注 1) カンパ 

     イベント参加費  

(注 2) 勉強会参加費 

     イベント費用 

 

前向きひろば 2008 年 4 月～6 月分 

収 入 

前月繰越残高 \1,053,583 

神原宏一郎議員報酬より \900,000 

その他（注 1） \51,500 

合計（１） \2,005,083 

支 出 

家屋費（イベント会場含） \221,115 

光熱費 \10,730 

通信費 \17,942 

印刷費 \10,200 

備品費 \13,125 

消耗品 \6,218 

交通費 \3,320 

人件費 \510,350 

その他（注 2） \31,485 

合計（２） \824,485 

次月繰越 （１）－（２） \1,180,598 


